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Em dia festivo, Colégio Agrícola de Goioerê
é inaugurado: investimento de R$ 24 milhões

Coamo antecipa sobras de R$ 185,8 milhões 
e ajuda cooperados e o comércio de Goioerê

Janiópolis reuniu 
quatro municípios 

em conferência sobre 
meio ambiente

Quatro municípios da 
região Comcam estiveram 
reunidos em Janiópolis na 
última segunda-feira, para a 
realização da 1ª Conferên-
cia Intermunicipal do Meio 
Ambiente. O evento que 
teve como tema “Emergên-
cia Climática – O desafio da 
Transformação Ecológica”, 
contou com cerca de 50 
pessoas, representantes de 
entidades e órgãos públicos 
das cidades de Janiópolis, 
Moreira Sales, Ubiratã e 
Corumbataí do Sul.

Moreira Sales: fim de ano com excursão 
de 84 idosos para a praia de Guaratuba

A Secretaria de Assistência Social de Moreira Sales, realizou 
uma movimenta excursão com a participação de 84 idosos para a 
praia de Guaratuba. Os participantes são integrantes do Centro de 
Convivência do Idoso.

A Coamo iniciou 
na última terça-feira 
(10), em todas as 
suas unidades, o pa-
gamento antecipado 
das sobras aos seus 
cooperados. No to-
tal são R$ 185 mi-
lhões distribuídos 
aos cooperados do 
Paraná, Mato Gros-
so do Sul e Santa 
Catarina.

Com 10 mil metros 
quadrados de área e 
investimento de R$ 24 
milhões do Governo do 
Estado, foi inaugurado 
nesta quarta-feira (11), 
o Colégio Agrícola de 
Goioerê. A solenidade 
contou com a presença 
de várias autoridades, 
entre elas, do governa-
dor Carlos Massa Ra-
tinho Junior, prefeitos, 
deputados e secretários 
de Estado.

Rancho Alegre: Zanuto e vereadores 
reivindicam ônibus e casas populares 

O prefeito em exercício 
de Rancho Alegre D’Oeste, 
José Antônio Zanuto, acom-
panhado dos vereadores 
Marcos Medeiros, Toninho 
Amaro, Magdalena e Ever-
son Peba, estiveram  nesta 

semana em Curitiba, onde 
se reuniram com os depu-
tados Paulo Litro e Adão 
Litro, reivindicando 25 casas 
populares e um ônibus para 
transporte escolar .

Pedro Coelho 
anuncia nesta quinta

nomes dos seus 
futuros secretários

‘Mayk da Saúde’ garante R$ 
100 mil para obras de 

reformas do Colégio Cívico-
Militar da Vila Guaíra 
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Pedro Coelho anuncia nesta quinta
nomes dos seus futuros secretários 

O vereador eleito 
‘Mayk da Saúde’ é o 
grande responsável por 
uma conquista impor-
tante para a comunidade 

‘Mayk da Saúde’ garante R$ 100 mil para obras de 
reformas do Colégio Cívico-Militar da Vila Guaíra 

realizadas a partir de 
1º de janeiro de 2025. 
“Já temos muita coisa 
definida e encaminha-
da. Aos poucos vamos 
anunciando para a nos-
sa população”, comen-
tou durante o encontro. 
O anúncio será feito às 
11 horas, na Câmara 
Municipal.

escolar do Colégio Cívi-
co-Militar da Vila Guaí-
ra. Trata-se da liberação 
de R$ 100 mil para obras 
de reformas e melhorias 

do prédio local.
Mayk, que assume seu 

primeiro mandato no dia 
1º de janeiro de 2025, diz 
que os recursos foram 

destinados pelo deputado 
Mauro Moraes, através 
do programa Escola Mais 
Bonita, do Governo do 
Estado do Paraná.

Segundo ele, a con-
quista só foi possível 
graças ao empenho do 
deputado, que entendeu 
a necessidade do inves-
timento em Goioerê. 
“Estou bastante feliz e 
quero agradecer ao de-
putado Mauro Moraes 
por este recurso que foi 
muito importante para as 
melhorias no colégio da 
Vila Guaíra”, disse.

O vereador eleito cita 
que a reforma trouxe 
melhorias significativas 
na infraestrutura do 
colégio, fortalecendo 
o ambiente de ensino 
e beneficiando alunos, 
professores e toda a co-
munidade escolar.O vereador eleito Mayk, com o deputado Mauro Moraes

O prefeito eleito Pedro Coelho: secretários serão anúnciados hoje

O prefeito eleito de 
Goioerê, Pedro Coelho, 
vai anunciar nesta quin-
ta-feira (12), os nomes 
dos secretários que fa-
rão parte da sua equipe 
a partir de 1º de janeiro 
de 2025. No entanto, 
nem todas as pastas se-
rão preenchidas, como 
Agricultura, Cultura e 
Chefia de Gabinete.

De acordo com Co-
elho, as escolhas serão 
feitas embasadas na 
formação técnica e o 
perfil de cada um para 
desempenhar a função. 
“Nosso compromisso é 
fazer com que os servi-
ços prestados tenham 
celeridade e sejam efi-
cazes, daí a razão dessa 
escolha criteriosa”, tem 
dito.

O futuro prefeito diz 
que a intenção é formar 
um time de secretários 
qualificado e compro-
metidos para ajudar a 
promover as mudanças 
que Goioerê precisa 
para o futuro. “Estou 
sendo bem criterioso, 
como já disse e creio 

que este é o caminho 
para formarmos um 
time competente”.

Até o momento, os 
nomes mais coatos são 
os seguintes: Isaías 
Ferreira Lima (Admi-
nistração,); José So-
ares (Secretaria de 
Governo), Regina Cruz 
(Compras); Orlando 
Baggio (Saúde); Ange-

la Zabotti (Educação); 
Igor Américo (Espor-
tes); Ananza Baggio 
(Industria e Comércio) 
e Helton Maia (Segu-
rança e Trânsito).

Na terça-feira, Co-
elho se reuniu com 
lideranças do PP para 
discutir projetos da 
futura administração e 
alinhar ações que serão 

Na CCJ
O deputado Ademar Traiano (PSD), presidente da As-

sembleia Legislativa, foi eleito presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ).Traiano, que assume a função a 
partir de fevereiro de 2025, recebeu a maioria dos votos dos 
13 parlamentares membros do colegiado,

Comissões
Na demais 27 comissões as presidências ficaram assim 

constituídas: Márcio Pacheco (PP) na Finanças e Tributação; 
Luiz Cláudio Romanelli (PSD), Orçamento; Gilson de Souza 
(PL), Tomadas de Contas; Anibelli Neto (MDB), Agricultura, 
Pecuária, Abastecimento e Desenvolvimento Rural; Ney Le-
prevost (UB), Obras Públicas, Transportes e Comunicação; 
Hussein Bakri (PSD), Educação: Soldado Adriano José (PP), 
Segurança; Arilson Chiorato (PT), Ecologia, Meio Ambiente e 
Proteção aos Animais; Marcelo Rangel (PSD), Fiscalização da 
Assembleia Legislativa e Assuntos Municipais; Luiz Fernando 
Guerra (UB), Indústria, Comércio Emprego e Renda; Matheus 
Vermelho (PP), Turismo; Doutor Antenor (PT), Mercosul e 
Assuntos Internacionais;

Comissões II
E ainda: Marli Paulino (SD), Relações Federadas e Assuntos 

Metropolitanos; Nelson Justus (UB), Cultura; Thiago Bührer 
(UB), Esportes; Fábio Oliveira (Podemos), Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Ensino Superior; Professor Lemos (PT), Direitos 
Humanos e da Cidadania; Evandro Araújo (PSD), Defesa dos 
Direitos da Criança, do Adolescente e da Pessoa com Defici-
ência; Cantora Mara Lima (Republicanos), Defesa dos Direitos 
da Mulher; Ana Júlia (PT), Defesa dos Direitos da Juventude; 
Paulo Gomes (PP), Defesa do Consumidor; Márcia Huçulak 
(PSD), Saúde Pública; Do Carmo (UB), Revisão e Consolidação 
Legislativa; Tito Barichello (UB), Redação; Renato Freitas (PT), 
Igualdade Racial; Cobra Repórter (PSD), Defesa dos Direitos 
da Pessoa Idosa; Luís Corti (PSB), Minas, Energia e Água.

Energia limpa
A Comissão de Infraestrutura do Senado Federal aprovou 

o projeto do senador Oriovisto Guimarães (PR) que isenta do 
Imposto de Renda e da Contribuição Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL) os subsídios para aumentar a frota de ônibus 
elétricos usada no transporte público. O PL 1.376/2024 tem 
a meta de substituir o óleo diesel, que libera gás carbônico e 
contribui para o aquecimento global, por fonte de energia limpa, 
reduzindo as emissões de gases de efeito estufa.

Verão Maior Paraná
A programação do Verão Maior Paraná 2024/2025, do 

Governo do Estado, contará com 31 eventos, dentro do escopo 
dos Jogos de Aventura e Natureza (JANs). Entre dezembro de 
2024 e fevereiro de 2025, os municípios de Pontal do Paraná, 
Matinhos, Guaratuba e Morretes, além da Ilha do Mel e de 
São Pedro do Paraná vão receber torneios esportivos estaduais, 
nacionais e internacionais.

Mais Ciência
A Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior 

lançou quatro chamadas públicas no valor total de R$ 26,5 
milhões para as áreas de ensino, pesquisa e extensão das sete 
universidades estaduais. São 9,3 milhões para extensão univer-
sitária, R$ 5 milhões para graduação e pós-graduação, R$ 7,2 
milhões para promover o envelhecimento saudável dos idosos, 
entre outras ações.
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Com 10 mil metros 
quadrados de área e inves-
timento de R$ 24 milhões 
do Governo do Estado, foi 
inaugurado nesta quarta-fei-
ra (11), o Colégio Agrícola 
de Goioerê. A solenidade 
contou com a presença de 
várias autoridades, entre 
elas, do governador Carlos 
Massa Ratinho Junior, pre-
feitos, deputados e secretá-
rios de Estado.

A unidade, considerada 
uma das mais modernas do 
Paraná, deve receber cerca 
de 800 estudantes, 400 de-
les em regime de internato, 
para cursos técnicos na área 
agrícola, atendendo jovens 
de toda a região a partir do 
ano letivo de 2025.

Localizado na Vila Ru-
ral,o colégio tem 10 salas 
de aula, laboratórios, biblio-
teca, quadra poliesportiva 
coberta, alojamento com-
pleto e outros ambientes, 
como uma área próxima 
com 28 alqueires, onde 
os estudantes terão aulas 
práticas de agropecuária, 
com plantações e criação 
de animais.

“É uma estrutura moder-
na, que vai dar oportunidade 
para os filhos de Goioerê 
e outros jovens da região 
estudarem não apenas as 

Em dia festivo, Colégio Agrícola de Goioerê
é inaugurado: investimento de R$ 24 milhões

um negócio. “Os jovens 
vão criar animais, produ-
zir grãos, queijo. E tudo 
aquilo que eles produzi-
rem poderão vender para 
a população”, explicou. “E 
esse dinheiro volta para o 
colégio, para comprar mais 
equipamentos. É um grande 
retorno, porque também 
vamos ensinar os jovens a 
tocar uma empresa, o que 
é muito importante para o 
futuro deles”. 

Durante sua fala, o pre-
feito Betinho Lima agra-
deceu o apoio do Governo 
Estadual e reforçou que 
seguirá trabalhando pelo 
município. “Vamos dar 
sequência ao trabalho, 
buscando garantir novas 
conquistas para a nossa 
cidade”, destacou ele.

ENSINO TÉCNICO – 
O colégio vai funcionar com 
o ensino médio integrado 
ao curso profissionalizante, 
com os alunos se formando 
como técnicos em Agro-
pecuária. A unidade deve 

iniciar o ano letivo com 
duas a três turmas, mas 
as matrículas ainda serão 
abertas a partir de janeiro. A 
expectativa é de que a escola 
funcione em sua capacidade 
máxima, de 800 alunos, em 
até três anos.

“Além de toda essa estru-
tura de ponta, teremos uma 
área de 28 alqueires que será 
totalmente administrada 
pelos alunos, com planta-
ções, criação de animais e 

laboratórios para a indus-
trialização da produção, 
que será comercializada na 
região”, explicou o diretor 
do colégio, Ademir Santa-
na. “Estamos entregando 
não apenas uma obra, mas 
uma fábrica de futuro. Se-
rão 800 alunos que estarão 
aqui construindo seu futuro, 
para ajudar uma região que 
é essencialmente agrícola”.

“Somos nove municí-
pios no núcleo regional 
e estamos muito felizes 
com a entrega do Colégio 
Agrícola, que vai benefi-
ciar não só Goioerê, mas 
toda a região. É uma obra 
que mostra a qualidade da 
educação pública do Para-
ná”, afirmou a assistente da 
chefia do Núcleo Regional 
de Educação (NRE) de 
Goioerê, Osmarina Rocha 
Brandão. “A escola já está 
toda completa para acomo-
dar 800 estudantes, que vão 
ter um ensino profissional 
de qualidade, prontos para 
atuarem na área”.

O próprio NRE, que 
abrange os municípios de 
Goioerê, Boa Esperança, 
Janiópolis, Juranda, Mari-
luz, Moreira Salles, Quarto 
Centenário, Rancho Ale-
gre d’Oeste e Ubiratã, vai 
ganhar uma sede própria. 
O governador autorizou o 
repasse de R$ 3,7 milhões 
para a construção da sede 
do núcleo na cidade.

matérias tradicionais, mas 
também poderem aprender 
uma profissão ligada ao 
agronegócio, já que aqui é 
uma região muito forte nes-
se setor”, afirmou Ratinho 
Junior. Eles vão aprender 
a mexer com drones, com 
irrigação, a trabalhar em 
laboratórios modernos para 

saírem daqui muito bem 
capacitados”.

O governador destacou 
que, como nos outros co-
légios agrícolas do Paraná, 
o de Goioerê será uma 
cooperativa-escola, para 
industrializar e comercia-
lizar a produção, além de 
aprender na prática a tocar 

O prefeito Betinho e o governador Ratinho Junior, descerram a placa inaugural do colégio agrícola

O governador fala durante o evento realizado ontem em Goioerê
No total são 10 salas de aulas 

Acima da média nacional, setor de serviços 
cresce 4,1% no Paraná entre janeiro e outubro

O setor de serviços 
do Paraná cresceu 4,1% 
entre janeiro e outubro de 
2024 na comparação com 
o mesmo período do ano 
passado, de acordo com a 
Pesquisa Mensal de Ser-
viços (PMS), divulgada 
nesta quarta-feira (11) 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE). A alta paranaense 

é superior à média nacio-
nal do período, que foi de 
3,1%.

Com o aumento na 
atividade, as empresas de 
serviços também registra-
ram crescimento de receita 
nominal. Ao longo dos dez 
primeiros meses de 2024, o 
setor de serviços do Paraná 
teve um aumento de 9,1% 
na receita, enquanto a mé-

dia nacional foi de 7,8%.
Na comparação entre 

outubro e setembro, o vo-
lume de serviços do Paraná 
teve crescimento de 2,1%, 
praticamente o dobro do 
registrado pelo Brasil na 
mesma comparação, de 
1,1%. O mesmo vale para 
o aumento no faturamen-
to. Enquanto as empresas 
do Paraná tiveram alta de 

1,4%, o crescimento médio 
nacional foi de 0,8%.

ATIVIDADES – A pes-
quisa aponta que o Paraná 
registra alta em todos os 
cinco diferentes segmen-
tos de serviços, o que 
demonstra o dinamismo 
da economia paranaense. 
O maior crescimento foi 
registrado pelo segmento 
de serviços de informação 

e comunicação, com alta 
de 6,6% ao longo do ano.

Com alta de 5,9%, está 
o segmento classificado 
pelo IBGE como outros 
serviços, que engloba 
atividades imobiliárias, 
manutenções, atividades 
de apoio à agricultura, ser-
viços financeiros, gestão 
de resíduos, entre outros.

Na sequência estão os 
serviços profissionais, 
administrativos e com-
plementares, com alta de 
5,6%, os serviços pres-
tados às famílias, com 
crescimento de 4,7%, e as 
atividades de transportes, 
serviços auxiliares aos 

transportes e correio, com 
aumento de 2,2%.

Todas as diferentes 
atividades também re-
gistraram forte alta de 
faturamento entre janeiro 
e outubro. Serviços profis-
sionais, administrativos e 
complementares faturaram 
10,9% a mais neste ano em 
relação aos dez primeiros 
meses de 2023. Na sequ-
ência estão serviços pres-
tados às famílias (10,7%), 
outros serviços (10,7%), 
serviços de informação 
e comunicação (10%) e 
transportes, serviços au-
xiliares aos transportes e 
correio (7,3%).
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O prefeito em exer-
cício de Rancho Alegre 
D’Oeste, José Antônio 
Zanuto, acompanhado 
dos vereadores Marcos 
Medeiros, Toninho Ama-
ro, Magdalena e Everson 
Peba, estiveram  nesta 
semana em Curitiba, 
onde se reuniram com os 
deputados Paulo Litro e 
Adão Litro, reivindican-
do 25 casas populares e 
um ônibus para transpor-
te escolar .

Zanuto, que assumiu 
interinamente a prefei-
tura na semana passada, 
vem cumprindo uma 
extensa agenda como 
prefeito da cidade e 
trabalhando muito forte 
para que mais conquis-
tas sejam viabilizadas 
para o município. “Não 
podemos parar. Temos 
que avançar ainda mais”, 
diz ele.

Rancho Alegre: Zanuto e vereadores 
reivindicam ônibus e casas populares 

O prefeito em exercício José Antonio Zanuto, 
com os vereadores e deputados na capital do estado

De acordo com o 
prefeito em exercício, 
Rancho Alegre D’Oeste 
é carente de moradias 
e por isso fez o pedido 
junto ao Governo Esta-

dual para novas casas 
populares. “Estamos 
solicitando pelo menos 
mais vinte e cinco casas. 
Isso vai nos ajudar e 
muito”, citou.

Todas as ações na capi-
tal foram acompanhadas 
pelos vereadores, que 
elogiaram a forma cole-
tiva de buscar recursos 
para o município.

A falta de água em al-
guns bairros de Goioerê, 
por conta do baixo volu-
me de produção, está com 
os dias contados. É que a 
Sanepar deve inaugurar 
até segunda-feira (16), a 
nova adutora, que liga o 
poço perfurado na região 
do bairro Água Branca à 
sede do município. 

O anúncio foi feito 
nesta quarta-feira (11) 
pela gerente regional da 
empresa, Aracely Pandiuk 
Stela, que veio apresentar 
ao prefeito Betinho Lima as 
ações que e empresa vem 
desenvolvendo para ame-
nizar e melhorar o sistema 
de distribuição de água na 
cidade.

Na oportunidade, a ge-
rente, acompanhada do 
prefeito Betinho Lima e do 
vereador ‘Kleber Paraíba’, 
estiveram no local onde o 
novo poço foi perfurado e 
constataram a finalização 
dos serviços. “Até segun-
da-feira o problema está 
resolvido”, disse Aracely.

Falta de água em Goioerê está com os 
dias contados, diz gerente da Sanepar

O prefeito Betinho Lima 
disse que a resolução desse 
problema é uma questão de 
honra para a sua adminis-
tração. “A gente entende 
as dificuldades, mas não 
temos como deixar de 
cobrar da Sanepar. É um 
problema que precisa ser 
resolvido, sendo uma ques-
tão de honrar para a nossa 
administração”, frisou.

O vereador “Kleber 
Paraíba”, que esteve várias 
vezes na sede da Sanepar 
em Curitiba, disse que a 
falta de água tem causado 
revolta na população e que 
por isso o problema precisa 
ser resolvido o mais rápido 
possível. “Fico feliz com 
essa notícia, pois resolver 
essa situação sempre foi 
uma lota nossa e que agora 
está chegando ao seu final. 
Só tenho que agradecer, 
especialmente à gerente da 
Sanepar, Aracely, que sem-
pre nos atendeu muito bem 
e buscou ajudar, apontando 
caminhos para a solução do 
problema”, comentou.

O prefeito Betinho Lima, o vereador ‘Paraíba’ e a gerente da 
Sanepar, Aracely, no local onde o novo poço foi perfurado

A Secretaria de Assistên-
cia Social de Moreira Sales, 
realizou uma movimenta 

Moreira Sales: fim de ano com excursão 
de 84 idosos para a praia de Guaratuba

excursão com a participação 
de 84 idosos para a praia de 
Guaratuba. Os participantes 

são integrantes do Centro de 
Convivência do Idoso.

O tempo chuvoso não 

atrapalhou a excursão, com 
os idosos aproveitando e se 
divertindo muito durante 
toda a viagem. O grupo fi-
cou hospedado em um hotel 
à beira do mar com piscina 
aquecida e sala de jogos.

A viagem foi realizada 
através do programa Paraná 
+ Viagem e projeto Viaja 
Mais 60, da Secretaria de 
Estado do Turismo,  que 
tem o objetivo de efetivar 
os direitos fundamentais 
de promoção à cultura e ao 
lazer, por meio do turismo 
social e acessível para pes-
soas idosas.

“Estamos felizes em re-
alizar este sonho, levando 
nossos idosos para conhe-
cer as belezas do Paraná, e 
passar dias agradáveis no 
litoral paranaense”, destaca 
o prefeito Rafael Bolacha.O grupo de idosos de Moreira Sales que participou da excursão
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Janiópolis reuniu quatro municípios 
em conferência sobre meio ambiente

Quatro municípios 
da região Comcam es-
tiveram reunidos em 
Janiópolis na última 
segunda-feira, para a rea-
lização da 1ª Conferência 
Intermunicipal do Meio 
Ambiente. O evento que 
teve como tema “Emer-
gência Climática – O 
desafio da Transforma-

ção Ecológica”, contou 
com cerca de 50 pessoas, 
representantes de entida-
des e órgãos públicos das 
cidades de Janiópolis, 
Moreira Sales, Ubiratã e 
Corumbataí do Sul.

O prefeito Ismael José 
Dezanoski abriu o even-
to, ressaltando a necessi-
dade de ações conjuntas 

para enfrentar os desafios 
ambientais. “A preserva-
ção do meio ambiente é 
uma responsabilidade de 
todos. Precisamos unir 
esforços para combater 
os desequilíbrios ecoló-
gicos e buscar soluções 
sustentáveis”, afirmou.

Estiveram presentes 
na mesa de honra a se-

cretária de Agricultura 
e Meio Ambiente de 
Janiópolis, Luana Ka-
roline Pereira; o secre-
tário de Meio Ambiente 
de Corumbataí do Sul, 
Francisco Fantucci Neto; 
a diretora de Meio Am-
biente de Ubiratã, Juliana 
Bispo; e o diretor de Meio 
Ambiente de Moreira 
Sales, Rodrigo Martins 
de Almeida.

O professor Raphael 
Correia Medeiros, da 
UTFPR de Campo Mou-
rão, foi o responsável 
pela palestra principal, 
abordando de maneira 
clara e objetiva os de-
safios e oportunidades 
para a transformação 
ecológica.

Após a palestra, os 
participantes se dividi-
ram em grupos para de-
bater os principais eixos 

O evento contou com várias palestras
 e participação de convidados

No total quatro municípios tiveram representantes na conferência realizada em Janiópolis

A Coamo iniciou na última 
terça-feira (10), em todas as 
suas unidades, o pagamento 
antecipado das sobras aos 
seus cooperados. No total são 
R$ 185 milhões distribuídos 
aos cooperados do Paraná, 
Mato Grosso do Sul e Santa 
Catarina.

O benefício, considerado 
como o 13º dos cooperados, 
está sendo pago conforme a 
movimentação de cada asso-
ciado na comercialização de 
soja, trigo, milho e insumos. 
São antecipados R$ 0,70 para 
a soja, R$ 0,20 para o milho, 
R$ 0,20 para o trigo e 1,5% 
de tudo que ele adquiriu na 
cooperativa, como adubo, 
sementes e máquinas.

O gerente da Unidade da 
Coamo em Goioerê, Clau-
demir Vendramini, cita que 
a antecipação das sobras é 
uma tradição da cooperativa 
que acontece há 54 anos. Nas 
unidades de Goioerê e Rancho 
Alegre D’Oeste, os coopera-
dos vão receber R$ 3 milhões 
e 40 mil, recursos que serão 
injetados no comércio local. 
“Um recurso extra que ajuda 
a movimentar o comércio no 
final do ano nas cidades em 
que a Coamo está inserida”, 
destacou ele.

Para o presidente do Con-

Coamo antecipa sobras de R$ 185,8 milhões 
e ajuda cooperados e o comércio de Goioerê

selho de Administração da 
Coamo, José Aroldo Gallas-
sini, é uma satisfação para 
a diretoria da cooperativa 
antecipar as sobras para os 
seus cooperados. “A Coamo 
possui tradição no pagamento 
antecipado das sobras nesta 

época do ano. Essa condição é 
realizada desde a sua fundação 
há 53 anos e por isso a gente 
fica muito feliz, pois também 
estamos fazendo a felicidade 
dos nossos cooperados”, co-
menta Gallassini.

Ele destaca que a anteci-
pação só é possível devido à 
solidez, administração, parti-
cipação dos associados e bons 
resultados que a cooperativa 
vem obtendo. “Sem dúvida, 
todos os estes quesitos pesam  
e não teríamos bons resultados 
sem a participação efetiva dos 
cooperados e da boa adminis-
tração da diretoria”, disse.

GOIOERÊ: - Em Goioerê, 
o cooperado Rafael Aparecido 
Mosole e seu pai José Apa-
recido Mosole, destacaram 
a importância dessa ação da 
Coamo. “Uma ajuda extra no 

fim do ano para as compras de 
Natal e outros compromissos 
que temos na propriedade”, 
destacaram.

Já o cooperado José Ro-
berto Arrabal, disse que o 
pagamento de sobras da Co-
amo é sempre um momento 
aguardado por todos. “Sim. 
É isso mesmo. Um momento 
aguardado por todos os coo-
perados, já que durante todo 
o ano movimentamos com a 
Coamo na aquisição dos in-
sumos, no manejo e colheita 
das lavouras”, disse.

QUARTO CENTENÁ-
RIO: - Os cooperados João 
e Renan Pavaneli, de Quarto 
Centenário, comemoraram o 
recebimento das sobras com 
muita satisfação. “Durante o 
ano todo estamos  movimen-
tando com a Coamo, junto 

dos agrônomos, fazendo o 
planejamento técnico das duas 
safras, sendo soja no verão e 
milho no inverno. Aí vem toda 
a movimentação dos insumos 
para o manejo das lavouras, 
depois vem  a colheita e en-
trega da produção e por fim 
o resultado da boa gestão que 
é o pagamento das sobras co-
roando de êxito todo o nosso 
trabalho”, disseram.

Já o cooperador Claude-
mir Peternela, disse que o 
pagamento das sobras é um 
momento sempre esperado por 
todos. “Sem dúvida, um mo-
mento por demais aguardado 
e receber o crédito das sobras 
sempre próximo do Natal é 
algo muito bom, mesmo”, 
destacou ele.

RANCHO ALEGRE: Em 
Rancho Alegre D’Oeste, o 
cooperado Donizete Apare-

cido Lima disse que receber 
sobras da Coamo é o resultado 
do trabalho dos produtores e 
participação na cooperativa. 
“Como cooperado a gente fica 
feliz e agradecido”, disse.

Valcir Fiorotto esteve cedo 
no entreposto e disse que 
a distribuição das sobras é 
o resultado da participação 
dos cooperados, aliada a um 
trabalho sério da diretoria da 
Coamo”. “Nós cooperados, 
ficamos muito feliz e honrado 
por participar dessa distribui-
ção de resultado”, frisou.

MOREIRA SALES: De 
Moreira Sales, o destaque vai 
para a Família Porfírio. São 
três gerações trabalhando com 
a Coamo. “Nossa cooperativa 
é muito bem administrada e  
agradecemos muito à diretoria 
e aos funcionários pelos nú-
meros apresentados. Estamos 
muito satisfeitos em fazer 
parte desta empresa”, destacou 
Pedro Porfírio.

Quem também comemorou 
foi Paulo Dionísio Vieira. “Foi um 
ano muito difícil, mas a Coamo 
sempre nos traz alegrias. Esta 
sobra é um dinheiro sempre muito 
bem-vindo”, destacou ele.

JANIÓPOLIS: - Em 
Janiópolis, os pagamentos 
começaram cedo. O coope-
rado Edilson Gotardo, um 
dos primeiros a chegar disse 
da importância dessa ação. 
“Um benefício que vem em 
boa hora, para ser utilizado e 
comemorado neste ambiente 
natalino”, frisou.

O cooperado Ivani Carlos 
Borsari, disse que ficou muito 
surpreso e agradecido. “Não 
esperava que receberia este 
valor como adiantamento, 
principalmente neste final de 
ano, e por isso ressalto aqui a 
importância de ser um coope-
rado Coamo”, comentou.

do tema, culminando na 
eleição dos delegados 
que representarão os mu-
nicípios na conferência 
estadual.

Ao final, os organiza-
dores avaliaram o evento 
como um grande sucesso. 
“A conferência supe-
rou nossas expectativas, 
trazendo debates muito 
ricos e reflexões impor-
tantes sobre o futuro do 
meio ambiente”, des-
tacou o prefeito Ismael 
Dezanoski. A secretária 
Luana Karoline Pereira 
também celebrou os re-
sultados: “Foi um evento 

produtivo e gratificante. 
Agradeço a todos os 
participantes pela contri-
buição nesse debate tão 
necessário”.

A conferência Inter-
municipal que antece-
de  as atividades da 5ª 
Conferência Nacional do 
Meio Ambiente, que será 
realizada ano que vem, 
após a etapa Estadual 
reforçou o compromisso 
dos municípios envolvi-
dos com a preservação 
ambiental, mostrando 
que, unidos, é possível 
construir um futuro mais 
sustentável.

OS pagamentos foram iniciados na última terça-feira: R$ 185 milhões em sobras para os cooperados 

Familiares de cooperados comemoram o pagamento das sobras

O pagamento das sobras foi feito em todos as unidades da Coamo no Paraná, Mato Grosso do Sul e Santa Catarina: 13º dos cooperados 



QUINTA-FEIRA, 12 DE DEZEMBRO DE 2024 contRa-caPa

Governo envia projeto de lei para subsidiar
 alimentação de universitários do Estado

O Governo do Estado 
enviou nesta terça-feira (10) 
um  projeto de lei  para a 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) para instituir 
um programa de segurança 
alimentar e nutricional para 
os estudantes da rede es-
tadual de universidades. O 
objetivo é estabelecer uma 
normativa legal para subsi-
diar o custeio de refeições 
para os estudantes universi-
tários, assegurando o acesso 
a uma alimentação saudável 
e adequada durante o período 
acadêmico, principalmente 
para os alunos em situação 
de vulnerabilidade socioe-
conômica.

A iniciativa atende a uma 
demanda apresentada pelo 
grupo de reitores das sete 
universidades estaduais, 
com apoio da Secretaria da 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti). O intuito é 
regulamentar o custeio de 
refeições oferecidas para 
a comunidade acadêmica, 
promover o bem-estar dos 
estudantes e contribuir de 
forma direta para que os 
alunos de classes socioeco-
nômicas mais baixas tenham 
condições de concluir os 
cursos de graduação e pós-
graduação.

O projeto não gera impac-
to orçamentário-financeiro 
para o Estado, uma vez que 
o custeio dos programas de 
alimentação será proveniente 
das dotações orçamentárias 
das universidades, decor-
rentes da Lei Orçamentária 

Anual (LOA). Os recursos 
poderão ser destinados para 
a manutenção das unidades 
de restaurante universitário 
(RU) ou concessão de au-
xílio alimentação nos casos 
em que as universidades não 
disponham de estrutura física 
de RU.

Para o secretário estadual 
da Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior do Paraná, 
Aldo Nelson Bona, esse pro-

jeto assegura a base legal ne-
cessária para a continuidade e 
ampliação dos programas de 
apoio à alimentação dos uni-
versitários. “Essa mensagem 
legislativa é uma iniciativa 
do nosso governador para 
que as universidades tenham 
segurança jurídica nos pro-
gramas que já implementam 
subsídios para a alimentação 
dos estudantes em orçamen-
tos próprios, para apoio à 

permanência do estudante na 
universidade”, afirma.

Ele destaca o compro-
misso governamental na 
promoção da permanência 
estudantil e no combate à eva-
são universitária. “Assegurar 
que os nossos alunos tenham 
acesso a refeições saudáveis 
durante a jornada acadêmica é 
um compromisso do Governo 
do Estado com a permanência 
estudantil na educação supe-

rior”, pontua o gestor.
Juntas, as instituições de 

ensino superior vinculadas 
ao governo estadual somam 
87.506 alunos matriculados 
em cursos de graduação e de 
pós-graduação. Entre elas, 
as universidades estaduais 
de Londrina (UEL), Ma-
ringá (UEM), Ponta Grossa 
(UEPG), do Oeste do Paraná 
(Unioeste), do Centro-Oeste 
(Unicentro) e do Paraná 

(Unespar) contam com es-
trutura de Rus em diferentes 
câmpus.

Já a Universidade Es-
tadual do Norte do Paraná 
(UENP) anunciou neste ano a 
construção de três restauran-
tes universitários. Os empre-
endimentos serão financiados 
pelo Fundo Paraná, dotação 
orçamentária de fomento 
científico e tecnológico, ad-
ministrada pela Seti.

O reitor da Unioeste, 
Alexandre Almeida Webber, 
destaca a importância de in-
vestimentos em infraestrutu-
ra e apoio à permanência dos 
estudantes na universidade. 
“Esse projeto é fundamen-
tal para dar estabilidade 
às nossas universidades na 
implantação dessa política 
de assistência estudantil, 
em especial os restaurantes 
universitários, entre outras 
ações para que o ensino su-
perior paranaense continue 
avançando”, disse o gestor, 
que preside a Associação 
Paranaense das Instituições 
de Ensino Superior Público 
(Apiesp) e o Conselho de 
Reitores das Universidades 
Públicas Estaduais (Cruep).

O próximo passo é a 
análise e votação do projeto 
de lei pela Alep, no qual os 
deputados poderão discutir 
a proposta. A expectativa é 
de que, uma vez sancionada, 
a nova legislação beneficie 
milhares de estudantes que 
dependem desse apoio para 
a permanência nas universi-
dades estaduais.

Projeto de lei busca subsidiar alimentação para estudantes das universidades estaduais
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BRDE e Fiep firmam convênio para facilitar 
acesso a crédito para indústrias paranaenses

O Banco Regional 
de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE) e 
a Federação das Indús-
trias do Estado do Para-
ná (Fiep) assinaram um 
termo de cooperação 
técnica para propor-
cionar linhas de crédito 
facilitadas a indústrias 
paranaenses, no con-
texto da Jornada da 
Produtividade, do Senai 
Paraná. A parceria foi 
formalizada durante a 
última reunião de 2024 
do Conselho Temático 
de Micro, Pequena e 
Média Indústria, reali-
zada nesta quarta-feira 
(11).

O programa tem 
como finalidade au-
mentar a produtividade 
e a competitividade das 
indústrias paranaenses 
em todos os segmentos, 
além de promover a 
digitalização dos pro-
cessos produtivos por 
meio de uma jornada de 
longo prazo, composta 
por etapas de consulto-
rias, formação e outros 
programas específicos.

Caberá ao BRDE 
realizar a análise de cré-
dito das empresas en-
caminhadas pela Fiep. 
O convênio permitirá 
agilidade nesse proces-
so e tratamento diferen-
ciado a estas empresas, 
como isenção de custos 
iniciais para análise do 
processo.

“Estamos compro-
metidos em apoiar a 
indústria paranaense, 
oferecendo não apenas 
soluções financeiras, 
mas também conhe-
cimentos que podem 
transformar seus ne-
gócios. O BRDE tem 
a vocação de apoiar a 
geração de emprego e 
renda e contribuir para 

a transformação social 
através do apoio ao 
setor industrial a pro-
jetos de investimentos”, 
explicou o superinten-
dente de Controladoria 
e Crédito do BRDE, 
Tiago Tosato.

“A atuação conjunta 
na Jornada da Pro-
dutividade tem por 
objetivo aumentar não 
somente a produtivida-
de, mas especialmente 
a competitividade das 
indústrias paranaenses 
através de consultorias 
e formações, abordando 
temáticas como auto-
matização, robótica, 
digitalização e geração 
de energia”, comple-
mentou.

O acordo também 
visa fortalecer a com-
petitividade industrial. 
“Nosso projeto da Jor-
nada da Produtividade 
faz todo sentido em 
um Brasil que enfrenta 
desafios para compre-
ender a importância de 
aumentar a produtivi-
dade, especialmente em 
um cenário de escassez 
de mão de obra”, disse 
o presidente da Fiep, 
Edson Vasconcelos. 
“Desenvolvemos esse 
projeto com muito cui-
dado, buscando promo-
ver ganhos de produti-
vidade sem pressionar o 
mercado, gerando uma 
demanda sustentável 
que contribua para o 
crescimento do País”.

As empresas par-
ticipantes da Jornada 
da Produtividade po-
dem acessar as linhas 
de crédito do BRDE 
para inovação, energia, 
aquisição de máquinas 
e equipamentos, ex-
pansão de áreas físicas 
e capital de giro, com 
tarifas diferenciadas.

Crianças e adolescentes: prazo para entidades 
acessarem R$ 100 milhões vai até 8 de janeiro

A Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento Social 
e Família alerta as entidades 
que atendem crianças e 
adolescentes para que não 
deixem para a última hora a 
submissão dos projetos que 
podem ser contemplados 
com recursos disponíveis 
no Edital 005/2024, de R$ 
100 milhões. O prazo para 
apresentação no Sistema de 
Transferências e Apoio a 
Gestão (Sistag) é até as 18h 
do dia 8 de janeiro de 2025.

São seis linhas dispo-
níveis para projetos que 
devem ter o valor mínimo de 
R$ 100 mil e o máximo de 
R$ 300 mil. Se a instituição 
inserir um projeto com valor 
máximo em cada linha pode 
acessar até R$ 1,8 milhão. 
Os recursos são oriundos 
do Fundo da Infância e da 
Adolescência.

“Temos visto muitas 
organizações elaboran-
do seis projetos para aí 
iniciar o processo de in-
clusão no sistema. O que 
estamos orientando é que 
a cada projeto finalizado 
esse processo já aconteça 
porque, às vezes, podem 
ocorrer instabilidades e não 
entrar nenhum projeto. É 
importante também que as 
entidades não deixem para 
a última hora”, ressalta o 

secretário do Desenvolvi-
mento Social e Família, 
Rogério Carboni.

Os projetos devem cor-
responder a uma das seis 
linhas: Direito à Vida e à 
Saúde; Direito à Liberdade, 
Respeito e Dignidade; Di-
reito à Convivência Fami-
liar e Comunitária; Direito à 
Educação, Cultura, Esporte 
e Lazer; Direito à Profis-
sionalização e Proteção no 
Trabalho; e Fortalecimento 
das Estruturas do Sistema de 
Garantia de Direitos.

Eles abrangem áreas 
como a social, educacio-
nal, cultural ou esportiva, 
com compra de equipa-
mentos, capacitação de 
profissionais, custeio e 
outros itens, desde que 
estejam inseridos em um 
dos eixos previstos.

Depósitos do Cartão Co-
mida Boa serão antecipados 
para o dia 20 de dezembro

O edital foi lançado pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior em outubro 
e é o maior já lançado no 
Estado para este tipo de 
atividade. Os recursos vão 
viabilizar projetos que não 
poderiam sair do papel 
sem o apoio do Estado. A 
estimativa é que mais de 
1.000 entidades acessem o 
montante.
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Ratinho Junior inaugura a duplicação 
da rodovia de acesso a Campo Mourão

Os motoristas que 
transitam por Campo 
Mourão já podem per-
ceber a melhoria nas 
condições da PR-317 e 
da PR-840 que a partir 
de agora contam com 
trechos duplicados ao 
longo de 3,7 quilômetros 
no perímetro urbano da 
cidade, na região Cen-
tro-Oeste do Paraná. A 
obra recebeu um investi-
mento de R$ 40 milhões 
do Governo do Estado 
e foi inaugurada nesta 
quarta-feira (11) pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior.

O governador desta-
cou que a obra soluciona 
um gargalo logístico da 
principal via de acesso 
ao município. “Além do 
problema do trânsito, 
com grandes congestio-
namentos na entrada de 
Campo Mourão, essa 
rodovia tinha muitos 
problemas com acidentes, 
atropelamentos. Por isso, 
investimos aqui R$ 40 mi-
lhões para entregar uma 
rodovia duplicada, com 
vias marginais, ciclovia 
e iluminação de LED, 
à altura da grandeza da 
cidade”, afirmou Ratinho 
Junior.

Em 2025, Campo 
Mourão terá um novo 
prefeito, Douglas Fabrí-
cio, que atualmente ocupa 
uma cadeira de deputado 
estadual da Assembleia 
Legislativa do Paraná. O 
governador garantiu que 
a mudança na administra-
ção municipal não afetará 
as parcerias do Governo 
do Estado que foram fir-
madas com a prefeitura.

“O prefeito Tauillo 
Tezelli já deixou uma 
série de projetos enca-
minhados e que daremos 
continuidade na gestão 
do Douglas Fabrício, 
que tem feito um ótimo 
trabalho como deputado e 
também já se mostrou um 
grande gestor público. 
Acima de tudo, a nossa 
preocupação é sempre 
atender bem as demandas 
da população de Campo 
Mourão”, concluiu Rati-
nho Junior.

Em sua fala, o atual 
gestor do município disse 
que a duplicação das duas 
rodovias estaduais que 

cortam Campo Mourão 
só foi possível porque o 
Governo do Estado aten-
deu a um pleito antigo da 
população e da prefeitura.

“Campo Mourão é 
uma cidade que cresceu 
e prosperou e tinha essa 
rodovia passando prati-
camente dentro da cidade 
e que por isso precisava 
de melhorias”, relatou 
Tezelli. “Relatamos essa 
necessidade ao gover-
nador, que nos atendeu, 
assim como em várias 
outras obras que estamos 
entregando prontas ou 
encaminhadas graças ao 
apoio do Governo do 
Estado”.

OBRA – No total, são 
3,7 quilômetros de novas 
rodovias estaduais dupli-
cadas no município, além 
da restauração das pistas 
já existentes. A interven-
ção se estende do trecho 
já duplicado da PR-317, 
seguindo pela Rodovia 
do Aeroporto, como é 
conhecida, até a Avenida 
Capitão Índio Bandeira 
(PR-840), no entronca-
mento com a Avenida 
Comendador Norberto 
Marcondes.

Cada faixa adicional 
conta com 3,6 metros 
de largura, acostamento 

externo e pistas separadas 
por barreiras de concreto. 
As novas vias marginais 
também receberam faixas 
em cada sentido, com lar-
gura variando de acordo 
com a disponibilidade da 
faixa de domínio, sepa-
radas da pista central por 
canteiros.

Além dos novos pa-
vimentos em ambos os 
sentidos, foram implanta-
das três rotatórias e inter-
seções em nível entre as 
ruas Francisco Preisner e 
Pioneiro Alberto Tanigut, 
no acesso ao Aeroporto 
Municipal de Campo 
Mourão e no entronca-
mento entre a PR-317 e 
a PR-840. O arque Indus-
trial da Coamo, o Centro 
Universitário, o Parque de 
Exposições e o aeroporto 
também ganharam novos 
acessos.

O projeto ainda con-
templa a instalação de 
sistemas de drenagem 
e canalização da água 
da chuva, sinalização, 
calçada para pedestres 
e ciclovia. Postes de 
aço e concreto também 
foram instalados e con-
tam com luminárias de 
LED de alta potência, 
de 200W, o que garante 
mais visibilidade para os 
motoristas e seguranças 

aos pedestres.
A duplicação beneficia 

diretamente os mais de 
100 mil habitantes de 
Campo Mourão, segundo 
projeções populacionais 
mais recentes do Censo 
do IBGE, além de todos 
aqueles que trafegam 
pela região, que é um 
importante rota de liga-
ção com grandes outras 
cidades do Paraná, como 
Cascavel, Maringá e 
Guarapuava.

OUTROS INVES-
TIMENTOS – Além da 
conclusão da duplicação 
do trecho da PR-317 e da 
PR-840, o Governo do 
Estado trabalha em outras 
frentes para melhorar a 
infraestrutura de Campo 
Mourão.

Presente na inaugu-
ração, o secretário esta-
dual de Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex, 
citou como exemplos a 
pavimentação da pista do 
aeroporto municipal, bem 
como a liberação de re-
cursos para a construção 
de um novo restaurante 
popular e para custeio da 
Santa Casa de Misericór-
dia, que somam outros 
R$ 15,5 milhões para o 
município.

“Além das obras feitas 
com recursos do tesouro 
estadual, temos ainda 
dois lotes das novas 
concessões rodoviárias 
já licitados e outro que 
ainda será licitado esse 
ano e que vão permitir 
uma série de outras du-
plicações e melhorias 
na malha rodoviária de 
todo o Paraná, incluindo 
Campo Mourão e região”, 
disse. “Isso só é possível 
porque temos um governo 
com um olhar especial 
para o interior”, concluiu 
Sandro Alex.

PRESENÇAS – Tam-
bém participaram da inau-
guração o secretário esta-
dual do Turismo, Márcio 
Nunes; o presidente do 
DER/PR, Fernando Fu-
riatti; o presidente do 
Sindicato Rural Patronal 
de Campo Mourão, Ce-
zar Bronzel; prefeitos, 
ex-prefeitos e vereadores 
da região.Governador inaugura a duplicação da PR-317 e PR-840 em Campo Mourão

Hemepar faz alerta para doação de 
sangue antes das festas de fim de ano

A Secretaria estadual 
da Saúde (Sesa), por meio 
do Centro de Hematologia 
e Hemoterapia do Paraná 
(Hemepar), faz um apelo 
à população para doação 
de sangue antes das festas 
de fim de ano. O objetivo 
é reforçar os estoques e 
garantir o atendimento a 
pacientes que necessitam 
de transfusões durante este 
período, tradicionalmente 
marcado por maior deman-
da nos hospitais e serviços 
de saúde. A doação pode ser 
feita em uma das 23 unida-
des do Hemepar espalhadas 
pelo Estado.

De acordo com a coorde-
nadora do Hemepar, Vivian 
Raksa, as festas de fim de ano 
são momentos críticos para 
os estoques de sangue devi-
do à redução no número de 
doadores e à maior demanda 
por transfusões. “O Natal e 
Ano-Novo são momentos 
de celebração e união, mas 
também de conscientização. 
Precisamos garantir que os 
estoques de sangue estejam 
em níveis adequados para 
atender a todos que neces-
sitem. Cada doação pode 
salvar até quatro vidas e 
fazer a diferença para muitas 
famílias”, enfatiza.

Governador libera R$ 

502 milhões para fortalecer 
regionalização de saúde

Na última semana, o 
Hemepar Curitiba observou 
uma queda no número de 
doadores. Em dias normais, 
cerca de 160 a 190 pessoas 
comparecem à unidade da 
Capital para doar sangue. 
No mês de dezembro, esse 
número cai para 100 a 120 
doações diárias, reforçando a 
necessidade de engajamento 
da população.

Para evitar a falta de 
sangue, a Sesa recomenda 
que os doadores assíduos 
programem suas visitas 
aos bancos antes do início 
do período de férias. Além 
disso, reforça o convite 
para que toda a população, 
inclusive quem ainda não é 
doador, participe deste ato 
de solidariedade.

VOLUNTÁRIO – Para 
ser voluntário é preciso ter 
entre 16 a 69 completos, 
pesar no mínimo 50 quilos, 
ter boa saúde, estar bem 
alimentado, hidratado e 
apresentar um documento 
de identidade com foto. 
Homens podem doar a 
cada dois meses, enquanto 
mulheres devem respeitar 
um intervalo de três meses 
entre as doações.
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